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Pregunta. ¿Se esperaba el nom-
bramiento?

Respuesta. La verdad es que
no. Hace ocho o diez días sí creía
que me iban a nombrar. Pero no
me lo esperaba en el último
momento; me comentaron que
habían presentado otras candida-
turas que tenían más opciones.
Pasé toda la tarde en Murcia
haciendo unas gestiones y llegué
a mi casa a las once de la noche.
Cené tranquilamente y me puse el
pijama. Después recibí la llamada.

P. Pero si usted sabía que lo
habían propuesto para el premio,
¿o no?

R. Sí, sí. A mí ya me propusie-
ron un año pero no acepté porque
estaba en el jurado. El año pasa-
do un grupo de californios me qui-
so proponer otra vez; a estas per-
sonas les dije que se estuvieran
quietos, que para el año que vie-
ne. Este año ya no he tenido más
remedio que quedarme fuera del
jurado porque querían proponer-
me otra vez.

P. ¿Qué es lo primero que se le
pasó por la cabeza cuando recibió
la noticia?

R. Salí loco de contento des-
pués de hablar con Santiago [Díaz
Izquierdo, presidente de la fun-
dación que organiza la elección].
El Procesionista del Año es el pre-
mio más importante para un
cofrade de cualquier color. Y para
mí más, que he sido miembro del
jurado en los 19 años anteriores.  

P. Analicemos las procesiones.
¿Qué tal están de salud?

R. Muy bien, porque las cofra-
días mejoran cada vez más, así
como sus agrupaciones. Yo como
procesionista me alegro de que
todos avancemos, en especial la
Cofradía Marraja.

P. ¿No le parecen un poco
pesadas algunas procesiones?

R. Están bien así. Los marra-
jos tenemos que potenciar el
Sábado Santo dándole un reco-
rrido más largo. Debe ser otra
procesión marraja con las calles
llenas de gente, después de la
magna procesión del Viernes
Santo, la mejor, sin duda. Debe
ser el broche de oro.

P. ¿Qué le parece que este año
no haya nazarena mayor?

R. Toda persona tiene derecho
a no aceptar un nombramiento
pero creo que la Junta de Cofra-
días no ha acertado en la forma de
actuar. Hay miles de cartageneras
que están vinculadas directa-
mente a la Semana Santa.

P. Es decir, usted hubiese pro-
puesto a otra persona.

R. Sí. No se puede dejar a Car-
tagena sin nazarena mayor. Nin-
gún procesionista lo ve bien. Si
precisamente llevamos unos años
en los que estamos potenciando el
papel de la mujer.

P. ¿Cree que puede ser buena la
declaración de Interés Turístico
Internacional para los desfiles?

R. Es muy importante, aunque
desgraciadamente no hemos teni-

do lo que esperábamos este año
en Fitur [la Feria Internacional
de Turismo en Madrid]

P. ¿Qué le falta por hacer en las
procesiones? Porque ha salido de
nazareno, de cabo gastador con
los granaderos, de penitente, de
portapasos. Ha sido presidente
de San Juan, fundador de los por-
tapasos de la Dolorosa…

R. Me falta salir llevando los
cables, que es algo que ya no voy
a poder hacer, porque eso hace
tiempo que pasó. 

P. Tengo entendido que está
pensando en constituir otro tercio.

R. Un tercio femenino, sí. La
Lanzada ha sido la primera en
sacar una cabeza de tercio com-
pletamente femenina en la pro-
cesión del Viernes Santo. La
Cofradía Marraja me autorizó en
un cabildo a sacar a la calle Las
negaciones de San Pedro, aun-
que el proyecto no salió adelan-
te en la Junta de Cofradías. Aho-
ra, los sampedristas quieren
sacar Las negaciones de San
Pedro y yo El arrepentimiento
de San Pedro. Ya lo tengo todo
preparado, hasta la marcha, muy
bonita, que hace tiempo que la
compuso el maestro Torres. Y
también tengo el apoyo de varias
empresas de Cartagena para lo
que haga falta. Saldría el Sábado
Santo.

P. ¿Es cierto que va a ser la
última Cuaresma del Puerto Rico,
que cierran la cafetería?

R. No te pudo decir nada aho-
ra, estamos en trámites. A mí me
gustaría retirarme aquí.
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Tengo preparado un

nuevo tercio femenino:

El arrepentimiento de

San Pedro

❞

JOSÉ SÁNCHEZ MACÍAS ■ Procesionista del Año 2001
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José Sánchez, en la barra del Puerto Rico, con una imagen de su Cristo.

«La ciudad necesita una nazarena»
«Sabía que estaba propuesto, pero no me esperaba el nombramiento»

El fundador y presidente de la agrupación marra-

ja de La Lanzada vivió ayer una de las jornadas más

felices como cofrade. A sus 63 años, el incombus-

tible José Sánchez Macías ha sido nombrado Pro-

cesionista del Año 2001, en la vigésima edición del

premio. Comenzó su andadura cofrade como naza-

reno de la Verónica, siguió como granadero, presi-

dió el San Juan en sus bodas de oro y fundó La Lan-

zada. Su mente sigue dándole vueltas a proyectos

que quiere materializar pronto.

Jornada ajetreada para el pri-
mer Procesionista del Año del
nuevo siglo. José Sánchez
Macías, al pie del cañón detrás
de la barra del Puerto Rico,
recibió un aluvión de felicita-
ciones, algunas de ellas muy
curiosas. «A las siete de la
mañana me ha llamado un
amigo que vive en Canarias.
‘¿Y cómo te has enterado allí?’
le he preguntado. ‘Lo he leído
en La Verdad’. Pues sí que
llega pronto el periódico a las
islas. Después me ha aclarado
que lo había leído en inter-
net», cuenta el cofrade.

El nombramiento
llega a Canarias
por ‘La Verdad’


